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Nova infraestrutura de iluminação começa a ser 
instalada na Avenida Lorenço Gerbi

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu segue realizando 
os trabalhos de melho-
ria e modernização da 
iluminação pública em 
diversas áreas da ci-
dade. Nesta semana, por 
meio do Departamento 
de Iluminação Pública 
da Secretaria de Obras 
e Mobilidade (SOM), foi 
iniciada a instalação de 
nova infraestrutura na 
Avenida Lourenço Ger-
bi. A via irá receber 144 
postes de concreto com 
luminárias LED.

“Vamos instalar os 
novos postes de concre-
to ao longo da Lorenço 
Gerbi até a divisa com 
Estiva Gerbi. O serviço 
atende a um pedido do 
prefeito Rodrigo Falset-
ti. Uma equipe atuará 
nesse local e outra con-
tinua com a troca das 
luminárias convencio-
nais por LED na Zona 
Sul da cidade”, explicou 
Jerry Adriano Zenari, 
responsável pelo Depar-
tamento de Iluminação 
Pública.
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500 ciclistas participam 
da 11ª Roseira Race e 
evento arrecada 800 
kg de alimentos para 

doação
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Palestra sobre desafios da 
vida motiva adolescentes 

da Fundação CASA de 
Mogi Mirim
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Mogi Guaçu

A Secretaria Munic-
ipal de Esporte e Lazer 
(SEL) promoveu no úl-
timo domingo, 28 de ju-
lho, a 11ª Roseira Race 
Mountain Bike. A com-
petição teve a partici-
pação de 500 ciclistas e 
aconteceu no Campo da 
Roseia. O evento tam-
bém arrecadou 800 kg de 

alimentos não perecíveis 
que foram doados para 
o Fundo Social de Mogi 
Guaçu, que irá distribuir 
para as famílias em situ-
ação de vulnerabilidade 
social do município.

20 ciclistas subiram ao 
pódio entre as categorias 
pro e sport masculina e 
geral e sport feminina.

Cerca de 30 adoles-
centes que cumprem 
medida socioeducativa 
no CASA Laranjeiras, 
em Mogi Mirim, partic-
iparam, na última sex-
ta-feira (19/07), de uma 
palestra conduzida por 

Luciano Bomfim dos San-
tos, intitulada “A Batalha 
do Dia a Dia”. A apresen-
tação buscou provocar 
uma reflexão profunda 
sobre como as escolhas da 
vida moldam nossos des-
tinos.

Mogi Mirim

Centro Cultural: Festa das Nações 
tem programação especial na sexta, 

sábado e domingo

PROJETO OLHO VIVO: 
Carreta oftalmológica 

começa atendimento em 
Mogi Mirim

Com dezenas de con-
sultas realizadas apenas 
nesta segunda-feira (29), 
o mutirão da oftalmologia 
realizado pela Secretaria de 
Saúde e a OS (Organização 
Social) “Avante Social”, foi 
considerado um sucesso 
pelos organizadores. Uma 
carreta com dois consultó-

rios oftalmológicos foi es-
tacionada na praça Espaço 
250 Anos, ao lado do Cen-
tro Cultural para atender os 
pacientes.

Somente as pessoas que 
foram encaminhadas pelo 
setor de regulação da Se-
cretaria de Saúde ou pelas 
UBSs 
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Se bater à tua porta, atenda!

É questão de sobrevivência

Maratona

Por Thiago Petreca

Ela bateu à porta 
da tua casa. Aguardou 
um tanto impaciente. 
Quando a porta revelou 
o rosto de quem aguar-
dava, um misto de sen-
sações percorreu o teu 
corpo.  

Um estranho senti-
mento de familiaridade 
e surpresa. Uma conhe-
cida de longa data, mas 
cuja intimidade nunca 
havia sido revelada. Ag-
ora ela pede para entrar. 
Tu hesitas um tanto.  

Desejas convidá-la 
para entrar enquanto 
te preocupas com o que 
ela fará com tuas coisas. 
“Será que vai me roubar 
o que mais gosto?” Tu 
pensas. “Será que ela vai 
embora se eu a deixar 

entrar?” A dúvida te 
assalta.  

Esta cena busca 
retratar, em parte, o 
encontro com nossa 
sombra. Parte de quem 
somos, aquilo que des-
gostamos e por muito 
tempo evitamos. Vive 
como um vizinho per-
sistente em seu esforço 
para ser notado.  

Faz barulho, toca a 
campainha, bate à por-
ta, nos manda recados 
pelo muro do quintal. 
Mas olhamos para este 
vizinho como uma cria-
tura incômoda, de quem 
queremos nos ver livres, 
até que percebemos que 
o local preferido de suas 
denúncias é o espelho.  

Para aqueles que 
decidiram seguir a sabe-
doria de Delfos, retrata-

da no templo de Apolo: 
“Conhece-te a ti mesmo 
e conhecerás os deuses 
e o universo,” a cena 
acima torna-se uma re-
alidade rapidamente.  

Ao decidir  em-
preender na aventura 
mais gloriosa que um 
ser humano pode ter, a 
compreensão da própria 
alma, ela, a sombra, lhe 
estenderá as mãos para 
que seja acolhida em teu 
meio, em tua casa, em 
tua intimidade.  

Um momento real-
mente luminoso nesta 
aventura é quando se 
entende que ela já es-
tava lá o tempo todo, 
mas era tratada como 
uma estranha, como 
um estrangeiro em sua 
própria terra.  

Talvez, você leitor, 

leitora pense que esta 
aventura seja uma opção 
da qual podemos fugir. 
Eu diria que no máximo 
nos é possível atrasar tal 
encontro. Retardar tal 
jornada.  

Como avestruzes, 
pode-se pensar que en-
fiar a cabeça na terra 
nos livrará desta visita 
inevitável. Isso é um 
engano. Não há criatura 
humana que possa evi-
tar dar de cara consigo 
mesmo em algum mo-
mento. Dar de cara com 
suas mazelas, tristezas, 
dúvidas e angústias.  

Sendo uma estrada 
da qual não podemos 
fugir, o ideal é encará-la 
de frente. Abrir a porta 
de nossa casa e con-
vidá-la para um bom 
café. Ouvir o que ela tem 

a dizer e fazê-la sentir-se 
em casa. 

Afinal, ela sempre 
esteve aí, mas, por mui-
tos, foi ignorada até que 
um dia ela se rebelou e o 
tapete sob o qual tu ten-
taste escondê-la já não 
mais a comportava. Tor-
nou-se uma montanha 
na tua sala de estar.  

A beleza que se es-
conde no acolhimento 
de nossas sombras é a 
promessa do templo de 
Apolo: conhecer os de-
uses e o universo. O que 
de mais precioso pode-
ria haver se não isso? 
A jornada é exigente e 
alguns recursos podem 
amenizar e facilitar esta 
empreitada. Um deles é 
a linguagem.  

A Sombra, essen-
cialmente, fala em lin-

guagem simbólica. Para 
quem não está prepara-
do, pode parecer uma 
conversa sem pé nem 
cabeça. Entretanto, se 
tu te lançares em leitu-
ras poéticas, reflexões 
metafóricas angariará 
os elementos que lhe 
permitirão traduz-
ir muito do que esta 
grande professora tem 
a dizer. 

Assim, seu diálogo 
tornar-se-á até mesmo 
aprazível e aquela figura 
que um dia bateu à tua 
porta, será lembrada 
como uma das visitas 
mais importantes que 
um dia tu recebestes.

Tiago Petreca é au-
tor de Arya - O desnudar 
de uma dentre tantas 
almas (DVS Editora). 

*José Renato Nali-
ni

Falar de ambien-
talismo, de ecologia, 
de mudança climática, 
não é questão jurídica 
ou política. É questão 
de sobrevivência. Isso 
poucos sabem. Parece 
q u e  n ã o  p r e s t a m 
atenção aos recados 
da terra. O planeta se 
cansou de quem a mal-
trata. Responde como 
pode. 

Os artistas, seres 
sensíveis, são os que 
mais sentem o perigo. 
O fotógrafo Sebastião 

Salgado é um desses 
corajosos transforma-
dores  da  rea l idade . 
Com suas fotos, mas 
t a m b é m  c o m  a ç õ e s 
concretas: a recuper-
ação de áreas que, com 
sua mulher, mudam a 
face do solo mineiro.

Cláudio de Moura 
Castro é outro artífice 
da palavra que encan-
ta os leitores de seu 
livro “Mutirão de ár-
vores – Quero sombra 
e água fresca”. E não 
é só no Brasil que ex-
istem valentes heróis. 
O fotógrafo canadense 
Edward Burtynsky é 

considerado o “cronis-
ta da transformação do 
planeta”. São fotos de 
grande formato, feitas 
com câmeras de tec-
nologia de ponta, que 
mostram o paradoxo 
angustiante. É o que 
os jornais do mundo 
dizem: “refinados re-
tratos do bruto”, “retra-
to de um lindo mundo 
em perigo” e “simulta-
neamente alarmantes e 
sublimes”, são alguns 
dos comentários.

Fotografa e faz pal-
estras sobre a questão 
ambiental. Sua preocu-
p a ç ã o  c o m e ç o u  h á 

vinte e um anos, por 
causa de suas f i lhas 
pequenas. E tudo pi-
orou desde então. “Fal-
amos de 1,5º C como 
limite do aquecimento. 
Pois já chegamos! Es-
tamos vivendo a metá-
fora da fã na panela, 
que fica mais quente, 
mas não sentimos o 
calor à nossa volta, por 
isso pensamos que está 
tudo bem”. Acho que 
já  estamos sentindo 
sim. Quem suporta as 
ondas de calor que se 
renovam, fazendo com 
que 2024 repita 2023 
ou até o supere, como 

o ano mais quente da 
história?

Ele  já  fo i  cr í t ico 
d o  a m b i e n t a l i s m o 
a p o c a l í p t i c o .  H o j e 
reconhece que é urgen-
te pensar sobre como 
obter insumos sem de-
struir a natureza. Já 
é uma questão de so-
brevivência humana e 
planetária. Depois de 
superar o grau e meio 
de aumento da tem-
peratura, inimaginável 
o que ocorrerá. Por isso 
a urgência é a maior 
em todos os tempos. O 
alarme está tocando, 
mas ainda estamos no 

convés do Titanic, diz 
ele. 

A política não tem 
coragem de fazer o que 
é certo, pois depende 
de eleições. “O prob-
lema dos humanos é 
só acordar quando o 
fogo arde à sua porta”. 
Será assim em todos os 
lugares?

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Pau-
lo.   

André Naves (*)

Eu gostaria de ter 
escrito este artigo no dia 
25 de julho. Como diz 
o ditado, “sempre que 
Deus vê nossos planos, 
Ele ri”. Também, pudera, 
os planos são Dele! Claro 
que a gente tem de se 
planejar para tudo. Mas, 
também, nós devemos 
ter a flexibilidade para 
adaptar tudo o que foi 
planejado às novas cir-
cunstâncias.

É que 25 é o dia do 
escritor! Seria uma for-
ma de homenagem. Logo 

no dia seguinte, 26, foi a 
Cerimônia de Abertura 
dos Jogos Olímpicos de 
Paris 2024. Todo escritor 
é um maratonista! Vai 
escrevendo, às vezes se 
perde, se cansa, cai, mas 
volta a se levantar e o rio 
da narração volta a cor-
rer por caminhos novos, 
originais, diferentes do 
plano original.

O traçado da marato-
na está lá! Mas cada atle-
ta tem sua estratégia, sua 
história, alimentação, 
treinos... Seus camin-
hos! As ideias iniciais do 
escritor indicam um des-

tino, mas cada palavra 
puxa outra por trilhas 
até então desconheci-
das e impensadas. Claro 
que a gente sempre olha 
na bússola, procurando 
uma certa direção. Mas 
assim como o rio contor-
na as pedras em seu leito, 
a história meio que vai se 
escrevendo e a gente tem 
de escolher novos, e sem-
pre melhores, caminhos 
que nos levem ao final.

O maratonista é um 
escritor! O lirismo está 
em sua corrida leve, está 
em descobrir os mel-
hores caminhos dentro 

do caminho. Isso é per-
severar! Buscar novas 
alternativas para super-
ar obstáculos. Essa é a 
missão do maratonista! 
Essa é a busca do escri-
tor! Perseverança!

São 40 anos des-
de Los Angeles, 1984, 
Olimpíada em que teve 
palco uma das imagens 
mais emocionantes de 
todos os jogos olímpi-
cos. A foto que traduz 
a Perseverança! Nunca 
vi a fotografia da mara-
tonista que levou o ouro 
em Los Angeles. No en-
tanto, é bem comum a 

lembrança de Gabrielle 
Andersen, que ficou na 
trigésima sétima posição 
naquela prova. Antes de 
Los Angeles as mulheres 
eram proibidas de dispu-
tar maratonas olímpicas. 
Aquela era a primeira. 
Um marco.

Gabrielle perdera a 
última estação de água. 
Desidratada e desorien-
tada, além de estar com 
fortes cãibras, ela levou 
intermináveis sete minu-
tos para percorrer os 
500 metros do Los An-
gels Coliseum. Mancou, 
chorou, quase caiu, mas 

perseverou... Venceu a 
linha de chegada.

Caiu!
O u v i u  o s  f o r t e s 

aplausos!
Trigésimo sétimo lu-

gar. Vitória!

* André Naves é De-
fensor Público Federal, 
especialista em Direitos 
Humanos, Inclusão So-
cial e Economia Política. 
Escritor, professor, gan-
hador do Prêmio Best 
Seller pelo livro “Camin-
ho - a Beleza é Enxergar”, 
da Editora UICLAP (@
andrenaves.def).

Só podia ser mulher...
Por J.C. Lydes*
Levanta a mão a mul-

her que nunca ouviu essa 
frase. Bem, não aconselho 
esperar muito para ver 
essa tal mão surgir es-
tendida, muito menos se 
você estiver de pé. Ela não 
surgirá. Seja no trabalho, 
em rodas de amigos ou 
familiares, no trânsito, 
na mesa vizinha no bar, 
toda mulher já ouviu essa 
expressão.

“Ah, por favor, é brin-
cadeira. Hoje em dia não 
se pode falar mais nada”. 
Se você pensou isso, bem, 
tenho que informar que 
se a piada constrange, 
diminui ou ofende uma 
pessoa, gênero, etnia, ori-

entação sexual ou religião, 
então o melhor mesmo é 
se calar. Pois o que para 
alguns é só uma brinca-
deira, na verdade, é uma 
microagressão. E elas são 
muitas e tão variadas que 
poderiam encher uma 
página inteira.

“Deve estar de TPM”, 
“Isso é falta de homem”, 
“Mulher no volante, peri-
go constante”, as clássicas 
sobre cartão de crédito e 
mulher, e por aí vai. Co-
mentários que estão tão 
enraizados na nossa so-
ciedade que, muitas vezes, 
quem os diz não percebe o 
quanto são nocivos.

Infelizmente, as mi-
croagressões não param 

por aí. Estão em gestos 
como a interrupção da 
mulher enquanto ela fala, 
na necessidade de expli-
car coisas óbvias refer-
entes à área de atuação 
e especialidade dela, até 
manipulações psicológicas 
que fazem uma mulher 
duvidar de si.

Essas pequenas vi-
olências  cotidianas, 
muitas vezes tão sutis 
que demoram para ser-
em percebidas, afetam a 
saúde mental, minam a 
confiança, a autoestima, 
causam estresse e muitas 
vezes depressão. E, antes 
que alguém diga que isso 
tudo é mimimi, saiba que 
isso também é uma micro-

agressão. Que diminuir e 
invalidar os sentimentos e 
as dores do outro também 
é uma forma de agredir.

Se você está lendo e 
pensando: “Certo, enten-
di. Mas e agora?”. Agora 
é hora de olhar com mais 
empatia para quem está 
ao redor. Um olhar atento 
e cuidadoso que capture 
situações como essas e 
não finja que nada foi visto 
ou percebido. Um olhar 
que impulsione homens a 
dizerem para seus amigos 
que aquela piada sobre 
mulher não tem graça. 
Que encoraje mulheres a 
não forçarem um sorriso 
diante de comentários 
“brincalhões” que a inferi-

orizam, a defender outras 
mulheres em situações 
de constrangimento, dar 
apoio.

Quem sabe assim, no 
futuro, nossas filhas levan-
tem a mão em resposta 
à pergunta que fiz lá no 

começo. Quem sabe elas 
não ouçam nunca “que só 
podia ser mulher.”

*J.C. Lydes ou Jéssica 
Chagas tem 30 e poucos 
anos, é baiana, mora em 
São Paulo e escreveu A 
história de como eu morri
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De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim abriu processo 
de licitação para a con-
tratação de uma em-
presa

que ficará responsá-
vel pela obra de amplia-
ção da Emeb (Escola 
Municipal de Educa-
ção Básica) ‘Professor 
Bráulio José Valentim, 
no distrito de Martim 
Francisco. Uma nova 
sala será construída 
para abrigar as ativi-

dades do Projeto SER, 
que atende alunos 
em tempo integral, os 
quais participam, no 
contraturno escolar, de 
atividades lúdicas e de 
artes. A obra está or-
çada em quase R$ 140 
mil e os recursos virão 
através de emenda im-
positiva do vereador 
Orivaldo Aparecido 
Magalhães.

A obra se faz ne-
cessária, segundo a 
secretária de Educa-
ção, Ana Lúcia Bueno 

Peruchi, por conta do 
aumento expressivo 
da população em Mar-
tim Francisco, o  
que elevou a demanda 
na unidade escolar. A 
nova sala, que terá 66 
metros quadrados, será 
construída numa área 
bem atrás do labora-
tório de informática e 
do corredor principal. 
A obra será acompa-
nhada pela Secretaria 
de Obras e Habitação 
Popular e deverá durar 
cerca de três meses.

Para a secretaria de 
Educação, a adição de 
uma nova sala propor-
ciona mais espaço para 
os alunos e permite a 
implementação de no-
vas abordagens de en-
sino e aprendizagem, 
como aulas práticas 
ou projetos em grupo, 
que podem melhorar 
a qualidade da edu-
cação oferecida pela 
escola, ampliando as 
oportunidades de en-
volvimento dos alu-
nos. A contratação da 

empresa responsável 
pela obra será feita por 
meio de Pregão Eletrô-

nico, cuja sessão está 
marcada para o dia 9 
de agosto, às 9h00.

De Mogi Mirim

As aulas na rede mu-
nicipal de ensino retor-
naram nesta segunda-
-feira (29) e em algumas 
escolas, os alunos en-
contraram um ambien-
te diferente daquele 
que deixaram quando 
entraram em férias, no 

início de julho. É que 
durante o recesso esco-
lar, a equipe de manu-
tenção da Secretaria de 
Educação, com apoio 
dos colaboradores do 
Consórcio Intermuni-
cipal Cemmil, realizou 
uma série de serviços 
nas unidades escolares 
para melhorar as con-

dições de trabalho dos 
professores e funcio-
nários e o atendimento 
aos alunos.

Em algumas escolas, 
o trabalho foi estrutu-
ral, como a troca do piso 
das Emebs (Escola Mu-
nicipal de Educação Bá-
sica) ‘Professor Alfredo 
Bérgamo’ e Professo-

ra Ana Isabel da Cos-
ta Ferreira’, e reforma 
do refeitório da Emeb 
‘Professora Cleuza Ma-
rilene Vieira de Mello’. 
Na Emeb ‘Professora 
Regina Maria Tucci de 
Campos’, houve a pin-
tura das salas de aula, 
o mesmo acontecendo 
nas Emebs Ana Isabel e 

Cleuza Mello.
A Prefeitura também 

realizou melhorias no 
Cempi (Centro Educa-
cional Municipal de Pri-
meira Infância) ‘Maria 
Iolanda Posi Donati’. Na 
Emeb ‘Professor Nelson 
Neves de Souza’ e no CE 
(Centro Educacional) 
‘Ernst Mahle’, os servi-

ços foram de pintura in-
terna e externa, além da 
troca de piso no prédio 
infantil da ‘Nelson Ne-
ves’. Por fim, no Cem-
pi Maria José Brandão 
Bueno, no distrito de 
Martim Francisco, os 
servidores realizaram 
roçagem e limpeza por 
todo prédio.

De Mogi Mirim

A Santa Casa, além dos 
milhões em investimen-
tos que a Prefeitura vem 
realizando, também vem 
assistindo a um retorno 
de antigos e importantes 
colaboradores, que volta-
ram a fazer doações para 
o hospital. Isso significa 
que, pouco a pouco, os 
mogimirianos estão re-
tomando a confiança e 

acreditando no projeto 
de reerguimento da Santa 
Casa.

Na tarde de quarta-fei-
ra (24), por exemplo, a 
empresária Lia Lise Polli, 
que durante mais de 40 
anos colaborou com a 
Santa Casa, realizou a 
doação de cobertores, 
fraudas, toalhas e lençóis 
para o hospital. Ela estava 
afastada da Santa Casa há 
mais de quatro anos, por 

discordar da política das 
administrações anterio-
res em relação ao  hospi-
tal. 

Durante a doação, ela 
teve a oportunidade de 
conhecer o administra-
dor da Santa Casa, Da-
niel de Carvalho Frugolli 
e o interventor municipal 
Mauro Nunes Júnior, que 
esclareceram todas as 
dúvidas da benemérita. 
Dessa maneira, ela tomou 

conhecimento dos mais 
recentes investimentos 
feitos pela atual adminis-
tração municipal, como a 
compra de novos equipa-
mentos, como tomógrafo, 
raio-x, ultrassom com do-
ppler, torre de videolapa-
roscopia, aparelhos para 
colonoscopia e endosco-
pia, dentre outros. 

Também foi citado a 
reabertura do pronto so-
corro, a implantação do 

banco de leite materno, 
a nova hemodiálise, a 
UTI Neonatal, os novos 
20 leitos de clínica mé-
dica, mais duas salas ci-
rúrgicas, dentre outras 
melhorias. Dona Lia, que 
também já foi instrumen-
tadora cirúrgica do hospi-
tal por vários anos, disse 
que gostaria de voltar a 
frequentar os corredores 
da Santa Casa, como fazia 
no passado.

Recebeu carta bran-
ca do administrador e do 
interventor. Feliz com as 
notícias, ela ainda prome-
teu pintar toda a capela 
de Santa Isabel, após a 
reforma que já está pre-
vista. “Passei boa parte da 
minha vida ajudando esse 
hospital e tenho uma liga-
ção muito forte com ele”, 
resumiu. Já na sexta-fei-
ra, foi a vez dos empresá-
rios 

Prefeitura prepara ampliação da EMEB ‘Braulio 
José Valentim’

Prefeitura realiza manutenção em escolas para 
receber alunos 

TRABALHO SÉRIO: Com credibilidade 
restaurada, Santa Casa volta a receber doações

De Mogi Mirim

Cerca de 30 adoles-
centes que cumprem 
medida socioeducativa 
no CASA Laranjeiras, 
em Mogi Mirim, parti-
ciparam, na última sex-
ta-feira (19/07), de uma 
palestra conduzida por 
Luciano Bomfim dos 
Santos, intitulada “A 

Batalha do Dia a Dia”. 
A apresentação buscou 
provocar uma reflexão 
profunda sobre como 
as escolhas da vida mol-
dam nossos destinos.

Luciano, diretor de 
Saneamento Básico 
e Meio Ambiente de 
Conchal/SP, iniciou a 
palestra destacando a 
igualdade fundamen-

tal entre todos todos 
os seres humanos e a 
importância das esco-
lhas pessoais. Ele abor-
dou a possibilidade de 
mudança e reinvenção, 
mesmo após erros e di-
ficuldades, usando sua 
própria trajetória como 
exemplo de determina-
ção e resiliência para 
transformar a própria 
realidade, independen-
temente das adversida-
des enfrentadas.

A palestra teve um 
impacto significativo, 
incentivando os ado-
lescentes a refletirem 
sobre suas vidas e es-
colhas, além de assumi-
rem a responsabilidade 
pelo próprio futuro. O 

palestrante encerrou 
com uma mensagem de 
esperança, enfatizando 
que cada um tem o po-
der de reescrever sua 
própria história.

O coordenador pe-
dagógico da Fundação 
CASA, Rodrigo Antonio 
da Silva Bento, ressal-
tou: “A palestra foi um 
convite à reflexão e à 
ação, reforçando a ideia 
de que, independente-
mente das adversidades 
enfrentadas, é sempre 
possível buscar uma 
vida plena e realizada.”

“A palestra foi uma 
oportunidade vital para 
nossos adolescentes en-
xergarem além das di-
ficuldades, mostrando 

que, com escolhas cons-
cientes e determinação, 
é possível construir um 
futuro promissor e cheio 
de oportunidades. Este 
é um reflexo do nosso 
compromisso contínuo 
em proporcionar for-
mações que capacitem 
nossos jovens a supe-
rar desafios e a trilhar 
caminhos de sucesso”, 
reforçou a presidente da 
Fundação CASA, Clau-
dia Carletto.

Sobre a Fundação 
CASA

A Fundação Centro 
de Atendimento Socio-
educativo ao Adoles-
cente (CASA), vinculada 
à Secretaria de Estado 
da Justiça e Cidadania, 

aplica medidas socio-
educativas conforme o 
Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA) 
e o Sistema Nacional 
de Atendimento Socio-
educativo (SINASE). 
Atendendo jovens de 12 
a 21 anos incompletos 
em São Paulo, a Funda-
ção executa medidas de 
privação de liberdade e 
semiliberdade, determi-
nadas pelo Poder Judi-
ciário, com base no ato 
infracional e na idade 
dos adolescentes, ga-
rantindo os direitos pre-
vistos em lei, pautando-
-se na humanização, e 
contribuindo para o re-
torno do adolescente ao 
convívio social.

Palestra sobre desafios da vida motiva 
adolescentes da Fundação CASA de Mogi Mirim
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Novo pacote de recapeamento é iniciado e 
contemplará 5,4 Km de 20 vias do município

Drenagem e recapeamento: Obras na Vila 
Bordignon serão iniciadas nesta quarta, dia 3

Bandeira verde de energia retorna em agosto; 
siga dicas e economize ainda mais na conta

De Mogi Guaçu

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu segue realizando 
os trabalhos de melho-
ria e modernização da 
iluminação pública em 

diversas áreas da cidade. 
Nesta semana, por meio 
do Departamento de Ilu-
minação Pública da Sec-
retaria de Obras e Mobi-
lidade (SOM), foi iniciada 
a instalação de nova in-

fraestrutura na Avenida 
Lourenço Gerbi. A via 
irá receber 144 postes de 
concreto com luminárias 
LED.

“Vamos instalar os no-
vos postes de concreto ao 
longo da Lorenço Gerbi 
até a divisa com Estiva 
Gerbi. O serviço atende 
a um pedido do prefeito 
Rodrigo Falsetti. Uma 
equipe atuará nesse lo-
cal e outra continua com 
a troca das luminárias 
convencionais por LED 
na Zona Sul da cidade”, 
explicou Jerry Adriano 
Zenari, responsável pelo 
Departamento de Ilumi-
nação Pública.

A nova iluminação em 
LED na Avenida Lorenço 
Gerbi faz parte do pro-
grama de melhorias na 
iluminação pública que 
está sendo colocado em 
prática na gestão do pre-
feito Rodrigo Falsetti. Já 
são 42 bairros 100% LED, 
além de avenidas, praças, 
áreas verdes e canteiros. A 
substituição de lâmpadas 
convencionais por tecno-
logia LED faz parte do pro-
grama Cidade Iluminada. 
A Zona Sul será a primeira 
região a ter iluminação 
100% LED.

“O objetivo é ampliar a 
luminosidade dos locais e 
aumentar a economia no 

consumo de energia, afi-
nal, as lâmpadas LED são 
mais eficientes, têm maior 
durabilidade e são mais 
econômicas, além de con-
tribuir para melhorar a se-
gurança da população nas 
vias públicas. Sem dúvidas 
é um grande avanço na 
infraestrutura urbana de 
Mogi Guaçu”, comentou 
o prefeito Rodrigo Falsetti.

Segundo o prefeito, o 
objetivo é estender o pro-
jeto de iluminação LED 
para toda a cidade. “Es-
tamos trabalhando para 
melhorar cada vez mais 
o sistema de iluminação 
pública de ruas e avenidas. 
Já são mais de 40 bairros 

100% LED e, em breve, 
teremos a primeira região 
a atingir esse objetivo, 
que é a Zona Sul, onde o 
trabalho ainda é feito. De-
pois, iremos para a região 
dos Ypês”, reforçou o chefe 
do Executivo.

“Estamos gradativa-
mente substituindo as 
lâmpadas convencionais 
garantindo mais mod-
ernidade, economia no 
consumo de energia e 
luminosidade adequa-
da e apropriada para a 
segurança da nossa pop-
ulação”, finalizou ao lem-
brar que vias importantes 
da cidade, como a Lorenço 
Gerbi, serão priorizadas.

Nova infraestrutura de iluminação começa a ser 
instalada na Avenida Lorenço Gerbi

De Mogi Guaçu

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu avança com o pro-
jeto de recuperação da 
infraestrutura viária do 
município. Nesta quin-
ta-feira, 25 de julho, um 
novo pacote de 20 vias foi 
iniciado e atingirá 5,4 km 
de recapeamento asfálti-
co em diversos bairros 
da cidade. O serviço é re-
alizado pela Construtora 
Simoso, vencedora dos 
processos licitatórios, e 
tem acompanhamento 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM).

O trabalho começou 
pela Rua Bauru e, por 
isso, é importante es-
clarecer para a população 
que, nesta via, o serviço 

será feito em duas etapas, 
porque atingirá duas 
extensões dela. Na pri-
meira, serão recapeados 
229,36 metros lineares a 
partir do cruzamento da 
Rua Bauru com a Aveni-
da Washington Luiz, no 
Bairro da Capela, até o 
cruzamento da via com 
Rua Pirajuí, na Vila São 
Carlos (trecho 2).

Já na segunda ex-
tensão irá receber nova 
malha viária 704,28 met-
ros lineares do cruzamen-
to entre as Ruas Bauru e 
Pirajuí, na Vila São Carlo, 
até a Avenida dos Tra-
balhadores, no Jardim da 
Lagoa (trecho1). O recape 
asfáltico das 19 vias, além 
da Rua Bauru (trecho 1), 
será executado por meio 
de convênio da Prefeitu-

ra de Mogi Guaçu com o 
Programa de Financia-
mento à Infraestrutura e 
ao Saneamento (Finisa), 
com orçamento de R$ 
2.153.350,38.

Já o trabalho no se-
gundo trecho da Rua 
Bauru tem o valor de R$ 
121.649,62 sendo con-
quistado através de con-
vênio com a Secretaria 
de Governo e Relações 
Institucionais do Governo 
do Estado de São Paulo. 
O prazo de execução pre-
visto em contrato é de seis 
meses.

Até o momento, 153 
vias da cidade já foram 
beneficiadas com novo 
pavimento asfáltico nos 
últimos três anos e meio 
dentro do maior pro-
grama de recapeamento 

asfáltico de Mogi Guaçu. 
“Nesse período, os tra-
balhos de recapeamento 
asfáltico têm sido real-
izados com qualidade, o 

que assegura uma maior 
durabilidade ao asfalto 
e segurança para os mo-
toristas, cliclistas e pe-
destres. Idealizamos um 

projeto de transformar 
nossa cidade e aos poucos 
estamos alcançando esta 
meta”, disse o prefeito 
Rodrigo Falsetti.

De Mogi Mirim

A partir desta quar-
ta-feira (31), a secretar-
ia de Obras e Habitação 
Popular dará início as 

obras de drenagem e 
recapeamento asfáltico 
na rua Ana da Gama e 
Silva e Rua dos Expedi-
cionários, na Vila Bor-
dignon. Para a execução 

do trabalho, o trecho da 
avenida Brasil entre as 
ruas Ministro Edmundo 
Fonseca e Maria Bon-
atti Bordignon estará 
interditado, sendo per-

mitido apenas trânsito 
local.

Nesta primeira fase 
das obras, a secretaria 
de Mobilidade Urbana 
orienta os condutores 

que estiverem no senti-
do centro-bairro a fazer 
o desvio pela rua Minis-
tro Edmundo Fonseca, 
seguido pela Rua dos 
Expedicionários e Ma-

ria Bonatti Bordignon 
para retornar à avenida. 
O local  contará com 
sinalização de apoio 
para auxiliar os motor-
istas.

Da Redação

A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) 

confirmou que não haverá 
cobrança extra nas contas 
de luz em agosto, após 
adoção da bandeira ama-

rela em julho. Havia mais 
de dois anos que os bra-
sileiros não enfrentavam 
mudança na bandeira tar-

ifária, o que ocorreu ao lon-
go de julho. Mesmo com o 
retorno da bandeira verde, 
sem cobrança adicional na 
conta, a Neoenergia Elek-
tro chama atenção para a 
necessidade de adoção de 
consumo consciente de 
energia elétrica.

A distribuidora reforça 
que é possível reduzir ain-
da mais o valor da con-
ta de luz. Além disso, o 
cliente contribui com o 
meio ambiente evitando 
desperdícios com a adoção 
de pequenas mudanças 
de hábitos que o transfor-
mam em um consumidor 
de energia elétrica con-
sciente.

 Confira mais dicas:
Chuveiro elétrico
Deve ser mantido de-

sligado ou na opção verão, 
que consome até 30% 
menos energia. Além dis-
so, deve-se tomar banhos 
rápidos, e desligar a água 
quando estiver ensabo-
ando. Por segurança, a 

orientação é sempre usar 
resistências originais, pois 
as inadequadas podem 
elevar o consumo de en-
ergia e provocar sérios 
danos à instalação e ao 
chuveiro, causando risco 
de acidentes. A troca por 
aquecedor solar térmico é 
sempre recomendado.

Geladeira
Para evitar o aumen-

to do consumo, deve-se 
verificar a borracha de 
vedação e evitar colocar 
alimentos quentes. Outra 
orientação é manter o 
aparelho a pelo menos 10 
centímetros de distância 
da parede, evitando que 
o calor aumente excessiv-
amente na parte traseira. 
Deve-se abrir a geladeira o 
mínimo de vezes possível.

 Iluminação natural e 
uso de LED

É importante manter 
janelas e cortinas aber-
tas para utilizar a ilumi-
nação natural. Utilizar 
cores claras nas paredes 

e apagar as lâmpadas dos 
cômodos desocupados, 
com exceção daquelas 
que contribuem com a 
segurança também é im-
portante. Quando precisar 
usar lâmpadas, escolher as 
de LED, que são cerca de 
40% mais econômicas. O 
uso de lâmpadas LED traz 
uma série de benefícios, 
além de gerar economia 
de energia.

Elas possuem maior 
vida útil, com duração de 
aproximadamente 25 mil 
horas, enquanto as lâmpa-
das fluorescentes duram 
15 mil horas. A tecnologia 
também causa menos im-
pacto ambiental. O LED 
não possui elementos tóxi-
cos na sua composição, ao 
contrário das lâmpadas 
fluorescentes, que pos-
suem mercúrio, gerador 
de resíduos prejudiciais 
ao meio ambiente quando 
essas são descartadas de 
maneira irregular em rios 
e aterros.
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Carro é atingido por trem e pessoa fica presa às 
ferragens em Mogi Guaçu

Segurança realiza Curso de Táticas 
Operacionais para 40 GCM’s

PROJETO OLHO VIVO: Carreta oftalmológica 
começa atendimento em Mogi Mirim

Agro Mogi apresenta o que há de mais 
moderno no agronegócio da região 

De Mogi Guaçu

Um carro foi atingido 
por um trem na man-
hã desta quarta-feira 
(31) em uma passagem 
de ferrovia da Avenida 
Basílio Brugneroto, em 
Mogi Guaçu (SP). Uma 
pessoa ficou presa nas 
ferragens do carro.

O Corpo de Bombeiros 
e Polícia Militar (PM) 
foram acionados para 
atender o acidente, que 
ocorreu entre os bairros 

Jardim Altos do Ypes e 
Jardim Santa Cruz.

Segundo a PM, as 
equipes precisaram cor-
tar a lataria do carro 
para o resgate. Por conta 
do acidente, o trem ficou 
parado na linha férrea. 
A causa do acidente não 
foi informada até esta 
publicação.

Em nota, a VLI In-
termodal, companhia 
que administra a ferro-
via, afirmou que o local 
estava sinalizado com 

todos os procedimentos 
de segurança, como res-
peito ao limite de veloci-
dade e alertas sonoros.

“Apesar dos avisos 
realizados pelo maqui-
nista, não foi possível 
evitar o acidente”, afir-
mou a empresa.

A companhia disse 
que acionou imediata-
mente seu time de aten-
dimento a ocorrências e 
o Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência 
(Samu).

Ainda em nota,  a 
empresa responsável 
lamentou o ocorrido. 
“É fundamental que as 
pessoas estejam sem-
pre atentas nas pas-
sagens em nível e que 
obedeçam aos elemen-
tos de sinalização, como 
placas, avisos e sinais 
sonoros. Ao cruzar uma 
ferrovia, pare, olhe e 
escute”.

Fonte G1
Foto: Reprodução/

EPTV

De Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
de Segurança de Mogi 
Guaçu promove entre os 
dias 29 de julho e 4 de 
agosto, o Curso de Táticas 
Operacionais (CTO). O 
curso é direcionado para 
40 guardas civis munici-
pais de 15 cidades dos Es-
tados de São Paulo, Minas 
Gerais e Amazonas. Mogi 
Guaçu participa do trein-
amento com seis guardas 

civis municipais, além do 
secretário de Segurança, 
Élzio Romualdo.

O CTO tem como ob-
jetivo formar equipes de 
elite para combater crimes 
violentos contra o pat-
rimônio conhecidos hoje 
por “novo cangaço”, como, 
por exemplo, de crimino-
sos que seguem em com-
boios de carros blindados 
para roubar instituições 
financeiras ou empresas 
de guarda e transporte de 

valores.
“Com cerca de 90% 

de treinamento práti-
co, o curso terá foco na 
coibição de crimes, como 
assalto a bancos, roubos 
de carro-forte e também 
na formação para cont-
er sangramentos ativos 
em situações que possam 
ocorrer no dia a dia e que 
representem risco à vida”, 
explicou Élzio Romualdo.

O treinamento tem 
carga horária de 80h e 

terá atividades práticas 
nas seguintes localidades: 
sede da Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) e no Está-
dio Municipal Alexandre 
Augusto Camacho, am-
bos no Imóvel Pedregul-
hal; e no Estádio Stand 
de Tiro, na Cachoeira de 
Baixo. Além deste locais, 
também serão realizadas 
aulas teóricas no Centro 
Guaçuano de Educação 
Profissional (Cegep), no 
Imóvel Pedregulhal.

De Mogi Mirim

Com dezenas de con-
sultas realizadas ape-
nas nesta segunda-feira 
(29), o mutirão da oftal-
mologia realizado pela 
Secretaria de Saúde e a 
OS (Organização Social) 
“Avante Social”, foi con-
siderado um sucesso pe-
los organizadores. Uma 
carreta com dois con-
sultórios oftalmológicos 
foi estacionada na praça 

Espaço 250 Anos, ao lado 
do Centro Cultural para 
atender os pacientes.

Somente as pessoas 
que foram encaminhadas 
pelo setor de regulação 
da Secretaria de Saúde 
ou pelas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) 
é que puderam passar 
pela consulta médica. 
Cada pessoa saiu de lá 
com uma receita ou in-
dicação para tratamento 
clínico ou cirúrgico. Essa 

ação faz parte do projeto 
“Olho Vivo”, que vai re-
alizar, até quarta-feira 
(31), quase 1.000 consul-
tas oftalmológicas. 

Nesta segunda, os pa-
cientes foram divididos 
por ordem de chegada 
e atendidos por hora. 
Os dois oftalmologistas 
que atuaram na carreta, 
atenderam uma média 
de 40 pessoas a cada 
60 minutos. Amanhã, 
terça-feira (30), o evento 

prossegue das 8h00 às 
17h00. Algumas pessoas 
estão ligando na Secre-
taria de Saúde para pedir 
informações sobre as 
consultas, mas só serão 
atendidas aquelas que já 
aguardavam pelo aten-
dimento oftalmológico e 
cujos nomes constam da 
lista das UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde). 

Os oftalmologistas 
Jhonata Resende e Dan-
iel Silveira, ambos de 

Belo Horizonte, trabalha-
ram até o final da tar-
de, parando apenas uma 
hora para almoçarem. 
Os pacientes elogiaram 
o evento e o conforto 
oferecido pela carreta, 
que é climatizada e utiliza 
equipamentos de última 
geração. 

Também na praça, a 
Saúde, com o apoio da 
Secretaria de Cultura, 
montou uma enorme 
barraca com cadeiras 

para que as pessoas pos-
sam ficar abrigadas até 
serem chamadas para as 
consultas. A Cultura tam-
bém cedeu o acesso dos 
banheiros do Centro Cul-
tural aos pacientes. Além 
da consulta médica em 
oftalmologia, os médi-
cos poderão administrar 
medicamentos (colírio), 
realizar biomicrosco-
pia (exame de fundo de 
olho), tonometria e au-
torrefração. 

De Mogi Mirim

Considerado o maior 
evento voltado ao agro-
negócio da região, o Agro 
Mogi 2024, realizado nes-
ta sexta-feira (26) no Re-
canto Califórnia, à mar-
gem da rodovia SP-340, 
trouxe para Mogi Mirim o 
que há de mais moderno 
em tecnologia no campo. 
Maquinários, utensílios 
agrícolas, equipamen-
tos e pesquisas de cam-
po formaram o portfólio 
de produtos e serviços 
que o produtor tem à dis-
posição para melhorar 
seus negócios. 

Com uma programação 
diversificada ao longo 
do dia, o encontro en-
tre produtores rurais, ag-
ricultores, engenheiros 
agrônomos, pesquisadores 
e empresas do setor teve 
como objetivo comemo-
rar o Dia do Agricultor, 
celebrando em 28 de ju-
lho, e debater temas de 
interesse comum, levando 
conhecimento, troca de 
experiências e propostas 

de soluções, bem como 
estreitar vínculos insti-
tucionais. 

Além das palestras 
técnicas que abordaram 
temas, como ‘Plano Safra 
2024/2025 e Proteção 
ao Patrimônio’, ‘Gestão 
da Propriedade Rural’ e 
‘ExportaSP: Capacitação 
e Novas Oportunidades 
para Produtores Rurais’, 
os visitantes participaram 
de uma dinâmica sobre 
pontos de atenção na reg-
ulagem dos implementos, 
e de uma demonstração 
comercial sobre drone na 
agropecuária. 

O público ainda pode 
visitar o parque de ex-
posição com máquinas, 
implementos, serviços e 
insumos agropecuários; 
espaço mulher, com work-
shop sobre tratamentos 
de beleza e cuidados com 
a saúde; espaço PecPet, 
com informações e orien-
tações pecuárias e animais 
de estimação (saúde, ali-
mentação e reprodução); 
e acompanhar a homena-
gens a produtores rurais.

Também houve atendi-
mento institucional com a 
presença de órgãos públi-
cos e instituições. Como 
apoiadora do evento, a 
Prefeitura de Mogi Mirim 
participou por meio das 
Secretarias de Cultura e 
Turismo, Saúde, Agricul-
tura e Meio Ambiente. 
O Agro Mogi 2024 foi 
realizado pela Cati (Co-
ordenadoria de Assistên-
cia Técnica Integral), em 
parceria com a Ross Pro-
duções, Sicredi, Sindicato 
Rural de Mogi Mirim e 
Prefeitura de Mogi Mirim. 

“Acredito muito nesse 
evento, para que as em-
presas tenham visibilidade 
perante os convidados e 
façam um ótimo network-
ing entre eles para poder 
gerar bons negócios. Que 
esse seja o primeiro de 
muitos possam crescer 
ainda mais nos próximos 
anos, por que temos que 
incentivar mais, temos a 
força do interior em nossas 
mãos”, disse André Rossi, 
da Ross Produções, em-
presa que forneceu toda 

estrutura para o evento.
Já para Carlos Perei-

ra, gerente regional do 
Sindicato Rural de Mogi 
Mirim e região, o Agro 
Mogi busca demonstrar as 
inovações em tecnologia, 
como comercialização de 
grãos, maquinas, imple-
mentos, sementes e em-
balagens. E dentre as suas 
atribuições, o sindicato es-
teve presente orientando o 
produtor em vários aspec-
tos, como na regularização 
fundiária e obrigações 
legais, fiscais e trabalhista, 
gestão, comercialização e 
custo de produção. “Aju-
dar o produtor a buscar 
essa qualificação, para ter 
parâmetros e fazer com 
que os sucessores deem 
continuidade à atividade. 

Para os expositores, o 
Agro Mogi é uma vitrine 
para as empresas e uma 
oportunidade única para o 
produtor rural. “Para nós, 
é mostrar o que a Corte-
va está fazendo em Mogi 
Mirim para toda a América 
Latina. Para o produtor, 
é ver as opções, inclusive 

muito perto dele, do que 
vem sendo desenvolvido, 
conhecer tecnologia novas 
pode ter maior produtiv-
idade e menor impacto 
ambiental. Aqui (no Agro 
Mogi), produtor tem um 
portfólio de produtos e 
serviços para ver o que 
precisa para levar para 
sua propriedade”, disse 
Josemar Foresti, líder da 
estação de Mogi Mirim 
da multinacional Corteva 
Agriscience.

Referência mundial, a 
Corteva investe no mer-
cado de soluções biológi-
cas, com inovação em 
sementes e proteção de 
cultivos, para fornecer aos 
agricultores ferramentas 
sustentáveis que com-
plementam as práticas 
agrícolas em evolução com 
eficácia comprovada. No 
estande montado no Agro 
Mogi, a empresa apresen-
tou produtos que são testa-
dos na estação nas áreas 
de biotecnologia, controle 
de inseto, tratamento de 
sementes, e controle da 
ferrugem da soja e da bul-

va, com comparações nas 
plantas onde a tecnologia 
está aplicada e não.

Destaque entre os ex-
positores, o Mercadão 
dos Drones apresentou 
aos visitantes os mais 
modernos equipamentos 
usados em pulverização, 
mapeamento de áreas, 
misturadores de caldas, 
geradores de energia e 
carregadores. Com filial 
sediada em Mogi Mirim, 
à rua Padre Roque, é uma 
concessionária autorizada 
da DJI Agriculture, em-
presa chinesa apontada 
como maior fabricante de 
drones do mundo.

Segundo o gerente re-
gional João Francisco Mi-
randa, a pulverização por 
drone conquistou o mer-
cado e deve se consolidar 
em 2025. “O uso do drone 
tem sido bem aceito na 
agricultura. É um diferen-
cial tecnológico, que traz 
resultado na produtivi-
dade, com economia de 
água, otimização de tempo 
e custo benefício baixo”, 
ressaltou.
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Centro Cultural: Festa das Nações tem 
programação especial na sexta, sábado e 

domingo
De Mogi Guaçu

Nos dias 2, 3 e 4 de 
agosto, no Centro Cul-
tural, será realizada a 3ª 
edição da Festa das Na-
ções de 2024. O evento 
tem o objetivo de celebrar 
a diversidade cultural e 
gastronômica de 10 pa-
íses e será opção para as 
famílias de Mogi Guaçu 
e toda a região. A festa 
oferecerá uma culinária 
diversificada e de quali-
dade, além de várias atra-
ções musicais e artísticas. 
A Festa das Nações é or-
ganizada pela Secretaria 
Municipal de Cultura. A 
entrada é franca. Confira 
a programação completa 
abaixo.

Na sexta-feira, dia 2, 

o evento acontecerá das 
18h às 23h. Já no sába-
do e no domingo, dia 3 e 
4, a festa terá um horário 
ampliado, sendo realiza-
da do meio-dia às 23h, no 
sábado, e, no domingo, 
até 21h. Haverá praça de 
alimentação com opções 
de comidas típicas dos 10 
países, além de uma feira 
de artesanato com produ-
tos exclusivos. O evento 
vai celebrar a cultura dos 
seguintes países: Alema-
nha, Bélgica, Portugal, 
Estados Unidos, Itália, 
Holanda, Países Árabes, 
Brasil, Argentina e Méxi-
co.

Durante todo o final 
de semana, haverá apre-
sentações de grupos de 
dança e outras atrações 

musicais. Haverá ainda o 
concurso da Rainha das 
Nações, no qual as 10 me-
ninas que representam os 
países participantes vão 
competir pelo título do 
evento. Na sexta e no sá-
bado, acontece o Desfile 
das Princesas, conforme 
a programação do even-
to, e, no domingo, é rea-
lizado o Concurso Rainha 
Festa das Nações 2024.

“As primeiras edições 
da Festa das Nações fo-
ram sucesso de público 
e, agora, passamos a ter 
mais um evento no nos-
so calendário. Nesses três 
dias esperamos receber 
o maior número possí-
vel de público. A propos-
ta do evento é reforçar a 
cultura e a gastronomia 

desses países e trazer um 
sabor diferente para Mogi 
Guaçu, apresentando es-
sas culturas para o povo 
guaçuano”, comentou o 
secretário de Cultura, An-
dré Sastri.

Programação
2 de agosto – Sexta-

-feira
18h – Abertura do 

evento
19h – Banda Chega +
20h30 – Desfile das 

Princesas
21h – Banda O Bardo e 

o Banjo
3 de agosto – Sábado
12h – Abertura do 

evento
14h30 – Desfile das 

Princesas
15h – Dança
15h30 – Banda Sto-

nehenge
17h – Banda Mr. Ghost
18h30 – Desfile das 

Princesas
19h30 – Banda Cólica 

Renal (Cover Mamonas 
Assassinas)

21h – Os Imortais (Co-
ver Raul Seixas, Renato 
Russo e Cazuza)

4 de agosto – Domingo

12h – Abertura do 
evento

13h30 – Cantor Tho-
maz Macena

15h – Congada de São 
Benedito

16h – Dança
17h – Concurso Rainha 

Festa das Nações 2024
18h – Banda Rockdo-

sage

Festival de Circo: ICA apresenta espetáculo 
no Parque dos Ingás

Inscrições Abertas para o Curso de Iniciação 
Teatral do Núcleo de Artes Cênicas do CAT Sesi 

Mogi Guaçu

Hospital 22 de Outubro e APM 
Mogi Mirim anunciam reabertura de 
inscrições para a Semana da Saúde

De Mogi Guaçu

Nesta sexta-feira, dia 
2 de agosto, o Parque dos 
Ingás de Mogi Guaçu será 
palco do Festival de Circo 
do ICA (Instituição de In-
centivo à Criança e ao Ado-
lescente). Em Mogi Guaçu, 
o evento Encontro de Circo 
e Espetáculo: Casasa, da 
Cia Kawa de Campinas, 
está agendado para acon-
tecer no período das 10h 
ao meio-dia. A entrada é 
gratuita.

O ICA, que tem sede em 
Mogi Mirim com atuação 
em Mogi Guaçu, promo-
ve o Festival de Circo no 
período de 29 de julho a 3 

de agosto, sendo a maioria 
das atividades promovidas 
na cidade vizinha, confor-
me programação no link 
https://icacircus.projetoi-
ca.org.br/#programacao.

Em 2023, a Secretaria 
Municipal de Educação 
de Mogi Guaçu firmou 
parceria com o ICA e, atu-
almente, 500 crianças da 
rede municipal de ensino 
são atendidas pelo projeto, 
sendo 140 da EMEF (Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental), do Jardim 
Santa Terezinha, o Caic, 
120 da EMEB (Escola Mu-
nicipal de Educação Bási-
ca) Ubirajara Ramos, do 
Parque Residencial Ypê 

Amarelo, 80 da CEI (Cen-
tro de Educação Infantil, 
Ernest Mahle, do Jardim 
Ypê Pinheiro, 120 do CEI 
Profª. Therezinha Perez, 
e 40 do CEI Maria There-
zinha Boretti de Almeida, 
do Parque Residencial Ypê 
Amarelo.

Nas escolas, os alunos 
participam de oficinas 
circenses, dança, música, 
educação social, informá-
tica, entre outras ativida-
des promovidas sempre 
no contraturno escolar. Os 
estudantes que participam 
do projeto vão ser levados 
ao Parque dos Ingás na 
sexta-feira, para poderem 
assistir ao espetáculo.

De Mogi Guaçu

O Núcleo de Artes 
Cênicas do CAT Sesi 
Mogi Guaçu está com 
inscrições abertas para 
o curso de Iniciação 
Teatral. As aulas são 
gratuitas e voltadas 
para toda a comuni-
dade, proporcionando 
uma excelente oportu-
nidade para quem de-
seja explorar o mundo 

do teatro.
Detalhes da Inscri-

ção
As inscrições devem 

ser realizadas na secre-
taria do CAT Sesi Mogi 
Guaçu. Os interessados 
precisam apresentar os 
seguintes documentos: 
RG, CPF e comprovan-
te de endereço. Para 
menores de idade, é 
necessária a presença 
de um responsável no 

ato da inscrição. O pra-
zo para inscrição vai 
até 9 de agosto, sujei-
to à disponibilidade de 
vagas.

Turmas e Horários
O curso oferece di-

versas turmas organi-
zadas por faixa etária e 
horário:

12 a 14 anos: Quinta-
-feira, das 15h às 17h

8 a 12 anos: Quinta-
-feira, das 17h às 19h

15 a 17 anos: Quinta-
-feira, das 19h às 21h

8 a 12 anos: Sexta-
-feira, das 16h às 18h

12 a 14 anos: Sexta-
-feira, das 18h às 20h

15 a 17 anos: Sábado, 

das 9h às 11h
Acima de 18 anos: 

Sábado, das 11h às 13h
Informações Adicio-

nais
Para mais informa-

ções, entre em contato 

pelo WhatsApp: (19) 
99819-3351. Não perca 
essa oportunidade de 
desenvolver suas habi-
lidades teatrais e des-
cobrir o artista que há 
em você!

 De Mogi Mirim

Devido ao grande su-
cesso das inscrições para 
a Semana da Saúde, o 
Hospital 22 de Outubro 
e a APM Mogi Mirim 
anunciaram nessa ma-
nhã (30) a reabertura 
das inscrições para todas 
as palestras do evento.

Para acomodar um 

número maior de partici-
pantes com mais confor-
to, o evento será transfe-
rido para um novo local: 
o Centro Cultural “Prof. 
Lauro Monteiro de Car-
valho e Silva”.

A mudança para o 
novo espaço mais amplo 
visa garantir uma expe-
riência mais agradável 
para todos os convida-

dos.
*O evento é gratuito e 

aberto ao público. As da-
tas e horários das pales-
tras permanecem inalte-
rados.

Informações
Datas: 06, 07 e 08 de 

agosto de 2024
Horário de Início: 

19h30
Novo Local: Centro 

Cultural “Prof. Lauro 
Monteiro de Carvalho e 
Silva” (Av. Santo Antô-
nio, 430 - Centro, Mogi 
Mirim - SP, 13800-030)

Programação comple-
ta: www.apmmogimi-
rim.com.br/semana-da-
-saude-2024

Inscrições: https://
forms.gle/8C7jtWkT-
m6ktLhSh8
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De Mogi Guaçu

A Secretaria Muni-
cipal de Esporte e La-
zer (SEL) promoveu 
no último domingo, 28 
de julho, a 11ª Roseira 
Race Mountain Bike. 
A competição teve a 
participação de 500 ci-
clistas e aconteceu no 
Campo da Roseia. O 
evento também arreca-
dou 800 kg de alimen-

tos não perecíveis que 
foram doados para o 
Fundo Social de Mogi 
Guaçu, que irá distri-
buir para as famílias 
em situação de vulne-
rabilidade social do 
município.

20 ciclistas subiram 
ao pódio entre as cate-
gorias pro e sport mas-
culina e geral e sport 
feminina. Pela pro 
masculina, o vencedor 

foi Gustavo Borges da 
Cruz, seguido de Line-
dison Lucas Pinheiro 
(2º), Cesar Augusto 
da Costa (3º), Henri-
que Alves Marcelo (4º) 
e Paulo Cesar Nunes 
Cerqueira (5º coloca-
do).

Já na categoria sport 
masculino, o campeão 
foi Lucas Andrade de 
Mafei e o vice-campeão 
foi Gustavo Mendes. 

O terceiro lugar ficou 
com Rodrigo Teixeira 
de Carvalho, enquanto 
Welligton Apolinario 
e Jean Douglas Bovo 
conquistaram a quar-
ta e quinta colocações, 
respectivamente.

Entre as mulheres, 
pela categoria geral a 
vencedora foi Gabriela 
Moraes, tendo Janaina 
Mendes da Silva Bovo 
em segundo lugar. De-

pois, Elaine Christi-
na de Lima (3º), Carla 
Cristina da Silva (4º) e 
Erivani Testoni (5º lu-
gar).

E pela categoria 
sport feminino, a cam-
peã foi Elaine Cristina 
Bertelli e a vice-cam-
peã Elaine Cristina 
Braga Manara. A ciclis-
ta Marília Alves de Oli-
veira ficou na terceira 
colocação, seguida de 

Andressa Aparecida 
da Costa Ferreira (4ª) 
e Hárina Prates Vilas 
Boas (5ª).

Corrida
E no sábado, 27 de 

julho, 150 pessoas par-
ticiparam do Desafio 
5k Mountain Running 
da Roseira 2024 com 
corrida e caminhada. 
Este evento também 
teve largada e chegada 
no Campo da Roseira.

500 ciclistas participam da 11ª Roseira Race e 
evento arrecada 800 kg de alimentos para doação

Violência Doméstica: Prisão em Flagrante em 
Mogi Guaçu

Na madrugada do 
dia 1º de agosto, uma 
ocorrência de violência 
doméstica mobilizou a 
polícia em Mogi Guaçu. 
Acionados via COPOM 
para atendimento, os 
policiais, juntamente 
com o Comandante de 

Grupo Patrulha (CGP), 
dirigiram-se ao local dos 
fatos. Ao chegar, cons-
tataram que a vítima 
apresentava ferimentos 
na boca, enquanto o in-
diciado aparentava es-
tar embriagado.

Segundo o relato da 

vítima, ela estava em 
uma festa acompanha 
da de seu amásiado, que 
ingeriu bebidas alco-
ólicas durante o even-
to. Ao retornarem para 
casa, o indiciado urinou 
no chão do quarto, mo-
mento em que a vítima 

chamou sua atenção. 
A partir daí, o acusado 
teria ficado agressivo e 
desferido vários socos 
na cabeça e na boca da 
vítima.

Em contrapartida, o 
autor dos fatos alegou 
que houve um desenten-

dimento, mas negou ter 
agredido a companhei-
ra. Diante da situação, 
foi dada voz de prisão 
em flagrante ao acusa-
do. Ele foi informado 
de seus direitos consti-
tucionais, incluindo o 
direito de permanecer 

calado.
As partes foram con-

duzidas ao Centro de 
Polícia Judiciária (CPJ), 
onde a delegada tomou 
conhecimento dos fatos 
e ratificou a prisão em 
flagrante.
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